

Pacheco, Palacios, Cindy, "Van 47 muertes de mujeres con violencia durante 2007: Semujer", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 22 de agosto, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/22/index.php?section=sociedad&article=005n1soc>

En lo que va de 2007 un total de 47 mujeres han muerto en situaciones violentas, la mayoría asesinatos, en las siete regiones del estado, informó la Secretaría de la Mujer (Semujer), que indicó que por este tipo de hechos Guerrero se ubica en el lugar 26 a nivel nacional, con el mayor número de muertes dolosas contra este género.

Los lugares con mayor incidencia de *feminicidios* son Acapulco, Chilapa, Ayutla e Iguala, seguidos de la región de La Montaña, donde la discriminación hacia las mujeres, principalmente indígenas, es muy marcado, dijo la titular de Semujer, Rosa María Gómez Saavedra.

Dijo que la desigualdad en los derechos humanos y la falta de reformas a las leyes para la protección de las mujeres en el estado, son causas que originan la situación de violencia y ejemplificó que el 45 por ciento de la población femenina guerrerense es víctima de los diversos tipos de violencia, es decir, cuatro de cada 10 mujeres "han pasado o están en esta situación".

"Aún con toda la protección que estamos desarrollando a partir de legislar leyes que protejan cada vez más a las mujeres sobre esta estructura violenta que se ejerce en ellas por parte de la sociedad, es que existen asesinatos y que son de manera tan violenta y tan cruda", expresó.

Adelantó que para las acciones "de crear conciencia" en la población, la Semujer obtuvo cinco millones 800 mil pesos, con los que prevén realizar un diagnóstico del estado de violencia contra niñas y mujeres guerrerenses, "porque parece que no ha disminuido y flagela a la mujer".

Con este presupuesto la Semujer instalará 11 refugios para las víctimas de violencia, cuyos lugares están por definirse. Agregó que la dependencia impartirá, en coordinación con la Fiscalía Especial para la atención de delitos relacionados con actos de violencia

contra las Mujeres en el país (Fevim), el seminario para periodistas La violencia no es natural, descontruyendo mitos.

Reconoció que la mayoría de las muertes dolosas contra mujeres ocurridas este año, no han tenido un seguimiento de las autoridades y no se han esclarecidos sus asesinatos.

2007 triplica *feminicidios*

La Red Guerrerense de Organismos Civiles de Derechos Humanos reportó en abril a *La Jornada Guerrero* que la cifra de crímenes de niñas y mujeres fue triplicada en comparación con el primer trimestre de 2006. Hasta esa fecha, la agrupación registró 19 asesinatos y cuatro meses después se añaden a la lista 28 casos más.

La organización indicó que una características de algunos de los *feminicidios* de este año, es que han ocurrido al estilo de las *ejecuciones* que perpetran bandas relacionadas con el crimen organizado.

La titular de Semujer no indicó si los crímenes recientes contra mujeres están relacionadas con la delincuencia organizada, pero aceptó que las muertes dolosas contra el sector “son un hecho que no se puede negar y que se seguirá dando” si no se aplican las leyes de protección.

En su último diagnóstico, la Comisión Nacional de Feminicidios informó que entre 2001 y 2005 se perpetraron 863 homicidios dolosos y homicidios culposos a niñas y mujeres en Guerrero, añadió la funcionaria.